



# Celebran plan para inversión de Tesla en México

**Elon Musk.** Ofrece uso de agua tratada en NL y sistema único en pintura de autos

Y siempre sí. .

El presidente AMLO ayer confirmó que Tesla sí se instalará en Monterrey y que Elon Musk presentó una serie de propuestas para no impactar el agua de la entidad.

“Hay un entendimiento, sí van a dedicar la inversión a México, con una serie de compromisos”, dijo.

Marcelo Ebrard, titular de la SRE, felicitó en su cuenta de Twitter al presidente por la negociación y garantizar el cuidado del agua.

En entrevista con EL FINANCIERO Bloomberg, Martha Delgado, subsecretaria de la SRE, dijo que la negociación duró 14 meses y luego de que Musk conociera los problemas de agua del estado hizo varias propuestas al presidente para poder instalarse sin perjudicar el consumo doméstico en la entidad.

—F. Navarrete /H. Usla /A. Martínez /  
PÁGS. 4 Y 18

“Pues muy contentos. Muchas gracias al presidente y a Elon Musk por la confianza y ahora sí NL, a jalar el doble”

**SAMUEL GARCÍA**  
Gobernador de Nuevo León

“Felicitó al presidente López Obrador por la exitosa negociación con Tesla. Elon Musk mostró su gran estatura”

**MARCELO EBRARD**  
Secretario de Relaciones Exteriores



*"Vamos a insistir en un poco en que también nos lleven algo (de inversión) al sur-sureste"*

**FRANCISCO CERVANTES**  
Presidente del CCE



*"Los inversionistas están esperando si México va a cumplir con lo firmado en el T-MEC"*

**JOSÉ MEDINA MORA**  
Presidente de la Coparmex



*"Tesla deberá analizar con los gobiernos cómo cumplir con el manejo del agua"*

**JOSÉ ABUGABER**  
Presidente de la Concamín



*"Para NL será un mayor crecimiento económico y se va a despegar en IED del resto de entidades"*

**GABRIELA SILLER**  
Directora de análisis en Banco Base



## INSTALACIÓN EN NUEVO LEÓN

# Celebra IP inversión de Tesla; piden se beneficie al sureste

Líderes del sector empresarial afirmaron que es una gran oportunidad para el país

La decisión impulsará la economía de la entidad, y beneficiará además a otros estados

**HÉCTOR USLA**  
husla@elfinanciero.com.mx

**ANA MARTÍNEZ**  
amrios@elfinanciero.com.mx

El sector privado celebró que el Gobierno Federal y la estadounidense Tesla hayan llegado a un acuerdo para instalar una planta de autos eléctricos en Nuevo León con una inversión de 5 mil millones de dólares, e hicieron un llamado para que la derrama económica e industrial alcance también a los estados del sureste mexicano.

Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) celebró que la empresa que dirige Elon Musk tomó la decisión de llegar a Santa Catarina.

"Se tomó la decisión de Nuevo León (y lo positivo) es que hay apoyo

## INDUSTRIA NACIONAL

# 5,000

### MILLONES DE DÓLARES

Es la inversión estimada que llevará a cabo Tesla en la planta, según Relaciones Exteriores.

del Gobierno Federal y del gobernador del estado, Samuel García", dijo.

Sin embargo, el presidente del CCE espera que el ecosistema de inversión que tiene planeado Tesla no solo se quede en Nuevo León, sino que pueda llegar a más entidades del país, en especial a la región del sur-sureste.

"El ecosistema de Tesla alcanza para poner diferentes plantas que a lo mejor pueden ser en otras partes, vamos a insistir un poco que también nos lleven algo al sur-sureste", indicó Cervantes.

El empresario consideró que esta

# 3

### ES LA POSICIÓN

A nivel mundial que ocupa Nuevo León como productor de autopartes, informó la AMIA.

millonaria inversión representa una gran oportunidad para el país.

"Seguimos fortaleciendo el ecosistema automotriz; actualmente somos el cuarto país exportador de vehículos, ojalá que (con este impulso) logremos llegar algún día a ser el número dos o el primer lugar, (dar una señal de que) todas las armadoras de vehículos se pueden venir a la región de América del Norte", subrayó.

### SIN DISPUTAS, LLEGARÍAN MÁS

Por su parte, la Confederación Patronal de la República Mexicana

# 127

### FABRICANTES

De autopartes para Estados Unidos están asentados en México, de acuerdo con la organización.

(Coparmex) aseguró que al resolverse las diferencias con los socios comerciales del T-MEC, llegarían al país más proyectos como el de Tesla.

José Medina Mora, presidente del organismo patronal, resaltó que si bien la cifra de Inversión Extranjera Directa (IED) que captó México el año pasado (35 mil 292 millones de dólares) es positiva, sin las diferencias con los socios comerciales Estados Unidos y Canadá el monto podría ser más alto.

"Hemos estado con organismos empresariales y empresas en los Estados Unidos y en todos lados nos



comentan que tienen los proyectos autorizados, tienen financiamiento y solo están esperando si México va a cumplir lo que firmamos en el T-MEC”, declaró el empresario.

Por su parte, José Abugaber, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), reconoció la apertura del Presidente de la República al escuchar la voz de los industriales y mostrar sensibilidad en un tema muy importante para el desarrollo económico.

“Una parte importante para que las empresas lleguen a México es el cuidado del medio ambiente y el correcto aprovechamiento del agua, por lo que Tesla tendrá que analizar con los gobiernos federal y estatal cuáles son las medidas adecuadas para cumplir con ese requisito”, precisó.

#### SEÑALES POSITIVAS

Para Gabriela Siller, directora de análisis económico en Banco Base, la llegada de Tesla a Nuevo León se traducirá en generación de empleos y un mayor dinamismo en los sectores de servicios, construcción y manufactura.

Estimó que la inversión de la empresa que dirige Elon Musk podría ascender a los 10 mil millones de dólares. “No son poca cosa, ya que representan alrededor del 30 por ciento de la inversión extranjera que ingresó al país durante 2022”.

“Para Nuevo León, representa un mayor crecimiento económico y se va a despegar del resto de entidades federativas respecto a IED”, dijo.

En un posicionamiento, la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) señaló que la llegada de Tesla a México es una señal positiva de una nueva etapa para la industria automotriz en tránsito hacia la electrificación, aseguró.

“La llegada de una empresa como Tesla a México se suma a inversiones importantes de empresas asociadas a la AMIA que están apostando a nuestro país para la nueva etapa de la industria automotriz”, indicó en un comunicado.

Será hoy cuando Elon Musk, dueño de la compañía, revele detalles de la inversión en México desde su *gigafactory* en Texas, a la cual asistirá el gobernador de Nuevo León, Samuel García y funcionarios del gobierno.

“Esto confirma la importancia de impulsar una política pública integral que promueva la electromovilidad y nuevas tecnologías como agenda estratégica para mantener a México como una potencia automotriz”, agregó la AMIA.



## ELECTROMOVILIDAD

# Confirma AMLO que Tesla sí instalará su planta en Nuevo León

EL CEO de la firma presentó una serie de propuestas para no impactar el agua

FERNANDO NAVARRETE

[fnavarrete@elfinanciero.com.mx](mailto:fnavarrete@elfinanciero.com.mx)

El presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó ayer que el multimillonario Elon Musk sí invertirá en México para la construcción de una planta en el estado de Nuevo León, tras haber sostenido una videoconferencia con el empresario el lunes.

“Van bien las cosas, platicamos ayer (lunes) con el señor Elon Musk, el director de Tesla, hay ya un entendimiento, sí van a dedicar la inversión a México y se va a establecer la planta en Monterrey, con una serie de compromisos para enfrentar el problema de la escasez de agua, ellos van a ayudar”, dijo en conferencia matutina.

Señaló que más detalles se darán a conocer este miércoles por parte de Tesla a sus inversionistas y aseguró que son buenas noticias, “viene la empresa Tesla completa, quedó pendiente lo de las baterías, pero toda la planta automotriz, que entiendo va a ser muy grande”, agregó.

Samuel García, gobernador de Nuevo León, celebró la noticia y confirmó que hoy asistirá a Austin, Texas, al Investors Day de Tesla. Ahí se darán a conocer los detalles y compromisos relacionados al agua para el uso industrial y para no afectar el consumo en la entidad.



Se queda. El presidente informó que tuvo dos videollamadas con Elon Musk.

*“El empresario trajo a la mesa varias soluciones que resultaron muy convenientes, y al presidente y le parecieron atractivas”*

MARTHA DELGADO

Subsecretaria de Relaciones Exteriores.

## LO QUE MUSK PUSO EN LA MESA

Martha Delgado, subsecretaria de Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), en entrevista con Víctor Piz, en EL FINANCIERO Bloomberg, detalló que las negociaciones entre Tesla y México iniciaron desde febrero de 2022, es decir, llevaban ya 14 meses.

Destacó que el viernes, ante la demanda del gobierno federal por el problema de la falta de agua en Nuevo León, Elon Musk, ofreció varias soluciones y consideró que era una preocupación legítima.

Ofreció el uso de agua tratada para el enfriamiento de sus torres, utilizar el sistema de osmosis inversa en el tratamiento de agua para la pintura de los vehículos, que es donde mayor demanda se tiene del recurso, así como la captación de agua pluvial, entre otras iniciativas, sin solicitar incentivo alguno.

Tesla es la segunda inversión de autos eléctricos en confirmarse este año en el país, que podría ser por hasta 5 mil millones de dólares en Santa Catarina, según declaraciones de la funcionaria, mientras que a inicios de febrero BMW anunció una inversión de menos de mil millones de euros para ampliar su planta en SLP para autos eléctricos, lo que pone al país en la producción de estas unidades en el mundo.